

LA ESTRATIFICACIÓN ESPACIAL ARQUITECTÓNICA DE LOS CONJUNTOS HABITACIONALES DE LA CIUDADELA, TEOTIHUACÁN.

ERICK ARTURO RESÉNDIZ NÚÑEZ1

1 Escuela Nacional de Antropología e Historia. arquiro17@gmail.com

Los espacios destinados a la vivienda en el México prehispánico son un fenómeno social que determina, en gran medida, la forma de vida de un sector de la población que configura espacialmente un complejo arquitectónico, adecuándose al espacio del que hace uso y al tiempo en que se establece.

En cuanto a lo anterior, este escrito permite considerar el estudio pertinente a los Conjuntos habitacionales de La Ciudadela, Teotihuacán, México, desde un acercamiento explicado por una herramienta de análisis denominada *Estratificación del Espacio Físico*, que forma parte de algunos puntos de análisis denominados *Constantes de Diseño para las ciudades prehispánicas* propuestos por el Dr. Alejandro Villalobos Pérez.

Tomando en cuenta esto, se ejemplifica la secuencia espacial existente en los conjuntos habitacionales de La Ciudadela, yendo de lo general a lo particular, en donde se observa que el desarrollo de los mismos son el resultado de un progresivo acercamiento de forma controlada hacia el interior de los mismos, iniciando en la plaza de esta zona, ingresando a un patio general, mismo que funciona como vestíbulo para acceder a los diferentes grupos de los conjuntos, accediendo a cada uno por un pórtico hacia un patio de menor proporción al primero y consecutivamente accediendo a las habitaciones también controladas con pórticos de acceso a las habitaciones que están ubicadas de forma tripartita entorno al patio. Esta condición ejemplifica el control visual y funcional de cada uno de los espacios contenidos en cada uno de los grupos.

Como resultado se entiende que se puede realizar una lectura del espacio de estos conjuntos mediante el análisis de trazo y ubicación de los conjuntos, considerando su contexto natural y urbano.